

FAHRERTYPEN

Diese sieben Fahrertypen beeinflussen sich gegenseitig und gestalten das Verkehrsklima:

FAHRERTYP (FT)	BESCHREIBUNG
Der belehrende FT	Der belehrende FT legt viel Wert darauf, andere Verkehrsteilnehmende über ihre Fahrfehler aufzuklären. Dabei geht dieser FT weniger aggressiv vor als der bestrafende FT. Für sein beeindruckendes Fachwissen erwartet dieser FT im Gegenzug eine gewisse Anerkennung.
Der besserwissende FT	Der besserwissende FT geht davon aus, nur von schlechten Pkw-Fahrenden umgeben zu sein, und lässt entsprechend Dampf ab. Das tut er jedoch nur aus seinem geschützten Auto heraus. Die direkte Konfrontation sucht dieser FT selten.
Der wettkämpfende FT	Der wettkämpfende FT will an erster Stelle kommen und legt viel Wert darauf, eine Pole-Position einzunehmen. Er neigt zu aggressivem Fahrverhalten und beschleunigt, wenn andere Verkehrsteilnehmende ihn zu überholen versuchen. Dabei bremst dieser FT andere gerne aus.
Der bestrafende FT	Der bestrafende FT möchte andere Verkehrsteilnehmende für ihr Fehlverhalten eine Lehre erteilen. Um sie zur Rechenschaft zu ziehen, schreckt er nicht davor zurück, anzuhalten, auszusteigen und sie damit zu konfrontieren.
Der philosophische FT	Der philosophische FT versucht das Fehlverhalten anderer Verkehrsteilnehmender zu akzeptieren und mit Gelassenheit zu sehen. Jegliche Fehler erklärt er sich rational. Diesem FT gelingt es, seine Emotionen im Auto zu kontrollieren.
Der vermeidende FT	Der vermeidende FT nimmt einen defensiven Part im Straßenverkehr ein. Wer sich nicht an die Verkehrsregeln hält, wird als Gefahrenherd angesehen und gemieden. Dadurch versucht dieser FT die Risikosituationen gezielt zu verhindern.
Der aussteigende FT	Der aussteigende FT isoliert sich in seinem Auto durch laute Musik oder Telefongespräche, um gar nicht erst mit anderen Verkehrsteilnehmenden interagieren zu müssen. Um den Frust zu vermeiden, lenkt er sich lieber ab.